



Guide d'achat guitare - Nos conseils d'experts



JOUER POUR CHANTER

La première méthode pour apprendre à jouer de la guitare et chanter en même temps.

CONTACT

tél : 01 70 27 27 00
mail : contact@formazik.com

Formazik, 3 Allée Bossuet 91380 Chilly-Mazarin

LE SOMMAIRE

Débutant ou pas ?	3
Quel type de guitare ?	4
Le confort avant tout	5
Les styles de chansons	7
Votre budget	8
Obtenir votre guitare	10



QUEL GUITARISTE ÊTES-VOUS ?

TOTAL DÉBUTANT OU PAS POUR JOUER DE LA GUITARE ET CHANTER EN MÊME TEMPS ?

C'EST UNE QUESTION IMPORTANTE QUI DÉTERMINE À COUP SÛR VOTRE RECHERCHE DE L'INSTRUMENT QUI VA CONVENIR À VOTRE APPRENTISSAGE DE LA GUITARE POUR CHANTER.

Si vous êtes un pur débutant, il y a de fortes chances pour que vous n'ayez pas encore de guitare. Dans ce cas, vous pourrez choisir l'instrument qui vous plaît en faisant en sorte qu'il vous convienne également et qu'il se prête parfaitement à votre apprentissage.

Il se peut aussi que vous ayez une guitare à disposition qui vous attendait ou bien encore qu'un proche soit en mesure de vous prêter sa guitare dont il ne se sert pas pour le moment. Dans ce cas, il vous faudra faire avec si vous ne souhaitez pas investir dans un instrument qui soit tel que vous l'avez choisi. C'est une solution économique qui pour autant peut présenter certains désavantages dans le cas où l'instrument n'est pas adapté à votre profil.

Enfin, il se peut aussi que vous ne soyez pas débutant à la guitare et donc que vous jouiez déjà. Dans ce cas, il est fort probable que vous ayez une guitare. Reste alors à savoir si elle se prête à ce que vous souhaitez en faire en terme d'accompagnement de votre voix. En effet, si vous avez commencé à apprendre la guitare mais que vous avez par exemple des difficultés à jouer des barrés, la guitare que vous utilisez n'est peut être pas adaptée à votre situation. Il se peut aussi, bien entendu, que votre guitare vous convienne parfaitement. C'est ce que nous allons découvrir...

PAS DE GUITARE

Il vous en faudra une !

ON VOUS LA PRÊTE...

C'est une chance car vous pourrez faire des économies !

Mais soyez sûr qu'elle vous convienne.

VOUS AVEZ DÉJÀ UNE GUITARE

Vous jouez déjà de la guitare et vous souhaitez chanter en même temps. C'est une excellente idée !

Si la guitare vous convient et qu'en plus sa sonorité se marie bien à votre voix, c'est parfait

Quel type de guitare pour jouer en chantant ?

1 LA GUITARE CLASSIQUE

La guitare parfaite pour débiter grâce aux cordes en nylon moins douloureuses... Un bon compromis.



2 LA GUITARE FOLK

Une guitare avec des cordes en acier donc pas facile pour débiter mais idéale pour varier les genres.



3 LA GUITARE ELECTRIQUE

Pour en profiter pleinement, il vous faut un amplificateur et sans doute un micro pour chanter...



Voici le conseil essentiel sur lequel vous appuyer : C'est d'abord le confort qui doit guider vos choix !



Que vous préfériez jouer en chantant debout ou assis, vous devez vous sentir bien avec la guitare. Même si au départ, il s'agit de l'appivoiser, vous devez pouvoir faire corps avec votre instrument.

A l'image de cette jeune femme, la présence de la guitare posée sur votre cuisse doit vous donner le sourire, ne pas vous peser mais au contraire vous donner l'impression qu'avec elle vous pouvez vous envoler quand vous voulez !



Comprenez bien ceci : le confort de jeu est primordial quand on débute.

Il est probable que l'esthétique de la guitare influe sur votre choix mais, dans un premier temps, c'est le confort qui doit primer.

La guitare est un bel objet et il y a fort à parier que vous soyez influencé par un modèle en particulier, soit parce que l'artiste que vous aimez joue sur le même genre de guitare ou simplement parce que vous ressentez une attirance particulière pour un type de guitare.

C'est important d'avoir un instrument qui nous plaise et que l'on trouve beau, c'est un fait. Pour autant, surtout si vous débutez, vous devez vous sentir bien avec l'instrument sur le plan du confort.

Il y a de nombreux paramètres qui peuvent influencer sur le confort de jeu :

- la taille de la guitare : si elle est trop volumineuse, notamment le corps, vous pourriez vous sentir mal à l'aise.
- l'épaisseur et la largeur du manche de la guitare, selon que vous avez de grands ou de petits doigts, peut aussi avoir une influence
- la hauteur des cordes sur le manche, qui peut nécessiter un réglage pour faciliter le jeu

Un autre aspect qui peut également compter dans votre choix est celui du son de la guitare. Là encore, c'est moins important si vous êtes un pur débutant. Une fois que vous saurez jouer vos premiers accords et commencerez à être à l'aise pour vous accompagner, alors là vous pourrez envisager de changer d'instrument en intégrant les notions de sonorité et d'esthétique de façon plus déterminée.

GAUCHER OU DROITIER ?



Bien manipuler une guitare implique de la tenir de la bonne façon et cela commence par une question toute simple mais fondamentale : selon que vous êtes droitier ou gaucher, avec quelle guitare vous lancer ? Une guitare pour droitier ou pour gaucher ?

En effet, si vous êtes droitier, pas de problème, tout l'univers de l'apprentissage musical est conçu pour les droitiers et la majeure partie des guitares produites sont des guitares pour droitier. Mais si vous êtes gaucher...



UN CHOIX QUI DOIT ÊTRE BIEN RÉFLÉCHI (rassurez-vous, il est toujours possible de changer plus tard)

Ce qu'il faut savoir avant tout, c'est que si vous apprenez en gaucher, vous trouverez rarement une guitare pour gaucher dans les diverses situations où une guitare est accessible (chez des amis, dans une fête,...).

D'autre part, l'offre de guitares pour gauchers est beaucoup plus réduite et donc le choix plus restreint. Le prix d'une guitare pour gaucher est aussi généralement un peu plus élevé. Bref, il y a pas mal d'avantages à commencer en droitier.

Du coup, votre réflexion peut se résumer à :

- Si vous êtes gaucher mais aussi ambidextre et vous faites de nombreuses choses aussi bien de la main droite que de la gauche, alors, sans aucun doute, commencez en droitier.
- Si vous êtes un parfait gaucher et que votre main droite est vraiment maladroite, alors peut-être est-il préférable de commencer en gaucher.

Enfin, pour vous aider à vous déterminer, vous pouvez :

- Prendre une guitare et la poser sur un genou pour faire comme si vous alliez jouer. Selon la main qui tient le manche, vous avez une première information, disons « intuitive »...
- Autre approche : voyez si vous arrivez à frapper des rythmes sur votre genou avec votre main droite et si c'est vraiment difficile (en tout cas nettement plus qu'avec la gauche), alors, peut-être faut-il faire le choix d'une guitare pour gaucher.

Un dernier mot pour vous dire qu'à l'inverse, parce qu'un grand frère jouait avec une guitare de gaucher, des droitiers ont appris à jouer en gaucher...

Bref, il n'y a pas de vérité absolue en la matière alors... si vous n'arrivez pas à faire votre choix, contactez-nous. Nous pouvons vous aider.



CHOISIR SA GUITARE , UNE QUESTION DE STYLE...

VOUS CHANTEZ DU HARD ROCK OU DES COMPTINES POUR ENFANTS ?

La question n'est pas anodine et si vous chantez des chansons de style hard rock, je vous conseille vivement d'acheter une guitare électrique. C'est la seule solution pour avoir le son qui va bien. Vous pouvez aussi prendre une guitare folk mais il vous faudra vous passer des sons saturés et adapter votre jeu pour que chanson sonne comme vous l'entendez...



A l'inverse, si vous chantez des chansons à votre enfant ou si vous travaillez au contact d'enfants, vous cherchez la douceur ou tout au moins quelque chose de direct, simple et qui va droit au cœur ! Dans ce cas, la guitare classique ou la guitare folk seront parfaitement adaptées. Pas besoin de brancher sa guitare sur un ampli lui-même branché à l'électricité. Simplicité est le maître mot et ces deux types de guitares y collent parfaitement.



SI VOUS DÉBUTEZ, CHOISISSEZ LA SIMPLICITÉ

Lorsque l'on débute un instrument, mieux vaut ne pas être occupé à autre chose que de jouer et de respecter les conseils pour bien progresser.

C'est pourquoi vous avez toutes les raisons de choisir une guitare acoustique, sans avoir besoin de brancher un ampli et de passer du temps à trouver le son qui vous convient.

Et oui, à part des cas où le son doit être particulier et où ce que vous apprenez à jouer est très typé (comme des rythmiques avec power-chords en son saturé), il est préférable de travailler avec une guitare classique ou folk.

Une des règles d'un apprentissage optimal, c'est de jouer souvent (sur de courtes durées) et régulièrement plutôt que de jouer rarement mais d'y consacrer du coup plus de temps. Là encore, l'accessibilité de l'instrument est un point important. C'est aussi pourquoi nous conseillons aux élèves d'avoir la guitare à disposition constamment sur un stand, prête à être utilisée.

Bref, dès que l'envie de jouer vous prend, vous saisissez votre guitare et vous jouez, tout simplement !

LANCEZ-VOUS A PEU DE FRAIS

On trouve des guitares à tous les prix et certaines peuvent monter très haut mais soyez rassuré, pour débiter, il vous en coûtera un minimum pour apprendre à jouer d'un instrument.

Si vous jouez déjà, vous avez sans doute fait un choix en fonction de vos goûts. Retenez quand même que votre guitare doit tenir la justesse et être correctement réglée.

Si vous débutez la guitare, nous vous conseillons vivement de prendre une guitare classique, plus confortable au niveau des doigts et plus économique !

On trouve des guitares classiques dites «d'étude» autour d'une centaine d'euros. Cependant, certaines marques ont une expérience qui fait que la qualité sera au rendez-vous (Yamaha ; Ibanez ; Fender ; Lag, une marque française)

Vous trouverez aussi, pour les petits gabarits, des guitares 3/4 qui sont donc un peu plus petites, au niveau du corps et du manche (attention, pas toujours pour le manche).

C'est un point important puisqu'il influe directement sur votre confort.

Logiquement, elles coûtent souvent un peu moins cher mais ce l'est parfois pas le cas.

Vous noterez aussi des différences importantes dans la taille des manches. Là encore, c'est un point important car lié au confort.



FENDER ESC 105

Cette guitare est une guitare classique de marque Fender, dont la réputation n'est plus à faire.

C'est une guitare d'étude 4/4 avec la particularité d'avoir un manche plutôt fin.

Elle est donc déconseillée pour des personnes ayant des doigts plutôt gros mais pour des mains de femmes par exemple, elle est parfaite.

Ce modèle et coûte une centaine d'euros.

Elle existe également en taille 3/4.

Voici quelques modèles de guitares classiques pour débutants que nous vous conseillons pour les avoir testé :

Fender : «ESC 105» (ci-dessus)

Yamaha : «C40»

Lag : «occitania 66»

Vous pourriez opter pour une guitare folk...

Vous pourriez opter pour une guitare folk qui se prête à de nombreux styles de chansons. Dans ce cas, les cordes seront donc en acier alors attention aux premiers temps qui risquent d'être un peu plus difficiles au niveau des doigts. Mais rassurez-vous, on s'y fait très vite.

Au niveau du manche, c'est plus fin que la classique. A essayer donc, surtout si vous avez de petites mains.

Notez que les guitares folk ne sont pas réalisées en plusieurs tailles comme les guitares classique (1/2 ; 3/4 ; 4/4)



YAMAHA F310

Cette guitare est une guitare folk de marque Yamaha dont la réputation là aussi n'est plus à faire.

C'est une guitare bien adaptée pour débiter avec la encore la particularité d'avoir un manche plutôt fin.

Ce modèle et coûte un peu plus d'une centaine d'euros.

...ou une électrique (tout en sachant qu'il vous faudra investir dans un amplificateur, des effets...

Nous vous présentons une guitare électrique mais nous vous conseillons d'attendre un peu si vous voulez en jouer et de démarrer avec une acoustique.



FENDER TELECASTER

Voici une guitare électrique que personnellement j'adore.

Mais je vous déconseille de commencer avec ce genre de guitare à moins que vous ayez du temps et des moyens.

Pour votre voix, pensez aussi à un micro pour la cohérence sonore...

(si vous faites ce choix bien sûr)



OBTENIR VOTRE GUITARE

ACHAT, PRÊT, NEUVE OU D'OCCASION...

Pour vous procurer votre guitare, vous pouvez l'acheter ou vous la faire prêter.

Si vous pouvez vous faire prêter une guitare, c'est à coup sûr une solution économique car vous n'aurez rien à déboursier en dehors de l'achat de médiateur, d'un stand et d'un accordeur. Pour autant, vérifiez bien que cette guitare vous convient. Si vous avez un magasin ou un luthier près de chez vous, n'hésitez pas à y aller avec l'instrument. Ils sauront vous donner des conseils et, même si vous n'achetez pas de guitare ce jour là, il est clair que vous retournerez les voir s'ils vous ont bien reçu et bien conseillé (en tout cas, c'est ce que nous vous recommandons de faire le jour où vous déciderez d'acheter votre propre guitare). A l'inverse, s'ils ne se montrent pas favorables et refusent de vous éclairer sous prétexte que vous n'achetez pas de guitare, vous saurez à quoi vous en tenir et ferez bien de passer votre chemin. Cela dit, rassurez-vous, ils sont pour la plupart de bons conseillers.

Il se peut aussi que vous n'avez personne autour de vous susceptible de vous prêter une guitare. Dans ce cas, il vous faudra en acheter une et là, deux cas de figure se présentent : acheter une guitare neuve ou d'occasion.

Dans les deux cas, n'hésitez pas à vous faire conseiller (si vous le pouvez bien sûr).

Si vous ne le pouvez pas, alors achetez une guitare neuve qui présente un premier avantage d'être sous garantie. S'il y a un défaut, vous pourrez faire jouer cette garantie.

Toujours dans le cas où vous ne pouvez pas être conseillé pour acheter et donc n'avez pas accès à une boutique spécialisée dans la vente de guitares, commander votre guitare sur internet peut être une solution. Vous ne prendrez pas grands risques s'il s'agit d'un modèle premier prix et vous pourrez toujours la renvoyer si elle ne vous plaît pas. Vous pouvez là aussi téléphoner à un vendeur pour être conseillé. Vérifiez bien que c'est votre unique solution car il vaut quand même mieux essayer la guitare de façon concrète et donc, l'essayer dans une boutique est le meilleur choix. Si vous ne savez pas jouer, demandez au vendeur d'en jouer plusieurs devant vous. Prenez-les, ressentez si elles vous vont bien ou pas... et puis faites votre choix.

Reste enfin la solution d'acheter une guitare d'occasion. C'est une très bonne idée si vous êtes accompagné par quelqu'un qui s'y connaît ou bien que vous achetez à une personne digne de confiance et qui sait ce qu'elle vous vend et vous le dit, sans rien cacher.

PLUS DE CONSEILS ?

Si vous avez besoin de plus de conseils, contactez-nous

par téléphone au 01 70 27 27 00

ou par e mail à : contact@formazik.com



CONTACT

tél : 01 70 27 27 00
mail : contact@formazik.com

Formazik, 3 Allée Bossuet 91380 Chilly-Mazarin